

SOMMAIRE

- 2 Editorial : La lumière de Noël
- 3 A la rencontre du Père Noël
- 4/5 L'Évangile des sans-papiers
- 6/7 A Bouzy, comment vivons-nous Noël au monastère ?
- 8 A Saint-Benoît, comment les moines vivent-ils Noël ?
- A Edito
- B Un dimanche pas comme les autres
- C Ce que l'évangile nous dit...
- D La confiture de Noël d'Enola
Lumière dans la nuit
- E Tradition :
Messe de Noël - 15 décembre
Proverbes - Mots mêlés
- F Bioéthique
Droit à l'enfant ou droits de l'enfant
- G Eloge de l'hiver - Surprise
- H Annonces
Nos joies, nos peines...
- 9 Les Mages
- 10/11 D'Erasmus à Erasme
Rectification sur l'article « Lourdes »
- 12 Calendrier liturgique
- 13 Le Noël de la solidarité
- 14 Séjour en Pologne pour 10 jeunes...
- 15 Le Synode
- 16 Noël selon le Pape François



Vigilance !

Sur tous les tons et toutes les couleurs ce cri retentit de façon angoissante aujourd'hui plus qu'hier. L'ambiance pessimiste entretenue par les vraies questions angoissantes d'un avenir incertain a allumé les feux de détresse : Attention, Attention, Danger !! La peur des catastrophes météorologiques, climatiques, sociales, sociétales et politiques a donné à ce mot de Vigilance un air de tocsin ou de sirène d'alarme nous obligeant à porter une attention plus particulière à notre lien existentiel avec la nature, l'environnement, les autres et nous-même ébranlant notre conditionnement égoïste et profiteur et ravivant nos solidarités, notre conduite et notre maîtrise de soi pour un sursaut de bonne conscience. En fait, la vigilance nous rassure un peu en face de la véritable peur de la mort. C'est pourquoi ce mot est douloureusement à la mode. Il risque même de nous garder prisonnier d'une culpabilité exagérée dans une société matérialiste qui a insidieusement laissé s'installer le conditionnement, l'individualisme, l'indifférence et le profit égoïste.

Veillez !

Voilà ce que les chrétiens, solidaires de notre temps, vont entendre aussi dans ces temps de Noël. C'est une invitation à veiller, non pas à cause de la peur d'une fin du monde mais à cause de l'avènement du monde nouveau inauguré par Jésus et son message de paix et de solidarité.

Veiller c'est ce qui demande une attention toute particulière au quotidien, au présent. Le monde nouveau n'est pas du domaine des rêves mais il est commencé dès maintenant. Il n'est plus à attendre pour demain. L'Esprit de Jésus est pour aujourd'hui il nous garde en éveil dans une attention active. Le Veilleur ne dort pas il est prêt à l'action. Le temps de Noël est ce temps pour croire à ce monde nouveau grâce à la venue de Jésus et de son Esprit. C'est là la Foi Chrétienne que l'Esprit et la Force de Dieu renouvellent toutes choses et remettent 'les pendules à l'heure' dans nos relations cosmiques, écologiques, économiques et humaines dans la Joie de contribuer à faire grandir un monde renouvelé. C'est le message que le pape François a donné au monde dans son encyclique 'Laudato-Si'

Bon Noël et heureuse année 2020.

René Rousseau

Le Renouveau

Magazine interparoissial

Commission paritaire n°0615 L 86686

Comité de rédaction : Michel BARRAULT, Daniel BOURTON, Raymonde BOURTON, Geneviève CAILLOUX, Christian DELESTRE, Yves DRIARD, Thérèse MARTIN, Monique MARTINET, Bernard MERCIER, Danielle CHAUMETTE, Jacky ROCHETAILLADE.

Secrétaire de rédaction : Monique MARTINET

Directeur de publication : Bernard MERCIER
68, bd Maréchal Foch 45240 LA FERTÉ SAINT AUBIN

Rédaction des pages locales et abonnement :
s'adresser à la paroisse

Correspondance : Monique MARTINET
30, domaine de Beauvoir 45250 BRIARE

Publicité : Bayard Service Régie
Rue du Pré Long - BP97257 - 35772 VERN S/ SEICHE Cedex
Tél. 02 99 77 36 36 - Fax 02 99 77 36 38
E-mail : pub.rennes@bayard-service.com

Maquette et impression :

Imprimerie Giennoise
ZI av. des Montoires 45500 GIEN - 02 38 67 26 25
E-mail : contact@imprimerie-giennoise.fr

Edité par : l'association Le Renouveau

5, place du Château 45500 GIEN

Président : Christian DELESTRE

Association Membre de la F.N.P.L.C.

(Fédération Nationale de la Presse Locale Chrétienne)



Dimanche 6 octobre

UN DIMANCHE PAS COMME LES AUTRES

René Rousseau, Ernst Julien, Joël Raveton, prêtres du groupement Beaugency-Meung-sur-Loire, avaient convié les habitants de ce secteur, chrétiens ou non, dans l'abbatiale de Beaugency.

La matinée a débuté par un accueil autour d'un café suivi de l'Eucharistie pendant laquelle les cinq orientations de l'Evêque, le Père Blaquart, ont été présentées :

- * La rencontre personnelle avec le Christ
- * L'accueil
- * Sortir, aller vers les autres
- * L'Eucharistie dominicale missionnaire
- * Les petites fraternités missionnaires

Ensuite tous les participants et leurs invités se sont retrouvés autour d'un repas partagé.

Un grand moment de fraternité !



« Ce que l'Évangile nous dit par la Parole... ...l'icône nous le montre et nous le rend présent »



J'ai commencé à peindre des icônes très jeune : dès 14 ans, avec ma grand mère Tamara Eltchaninoff, iconographe de l'école de Paris.

Je suis en effet issue d'une famille d'émigrés russes orthodoxes, arrivés en France dans les années 1920.

J'ai suivi plusieurs ateliers d'iconographie à Paris et je travaille à présent chez moi à Meung-sur-Loire.

Les icônes appartiennent à l'art sacré et religieux, elles manifestent la présence divine. L'icône fait voir des personnes ou des événements à la lumière du Royaume de Dieu. Les icônes représentent le Christ, la Mère de Dieu, les anges, les saints, et également des fêtes du calendrier liturgique.

Les icônes que j'écris sont destinées à des paroisses orthodoxes, ou à des particuliers, catholiques ou orthodoxes. Elles ornent les églises orthodoxes et marquent les événements importants de la vie des fidèles, comme les baptêmes ou les mariages.

La technique de l'icône est la suivante :

Le support consiste en une planche de bois, enduite d'un mélange de blanc de meudon et de colle de peau. Plusieurs couches sont nécessaires pour obtenir, après ponçage, une surface blanche très lisse. Le dessin est ensuite gravé à la pointe sèche. Ensuite vient l'application de la feuille d'or, sur les nimbes ou le fond.

La peinture proprement dite est à base de pigments naturels (ocres, terre de sienne, pigments rouges, bleus, verts...) le liant étant du jaune d'œuf.

Cette technique ancienne s'appelle la tempera.

L'icône terminée et séchée est enfin enduite d'olifa, une huile protectrice.

N'hésitez pas à entrer dans une église orthodoxe, à assister à un office et à admirer les nombreuses icônes de toutes tailles qui ornent les murs et l'iconostase!

Elisabeth Lefoulon

Annick Laristan, Iconographe à Beaugency : « Ma rencontre avec le père DROBOT, aux Beaux-Arts d'Orléans, fut comme un coup de foudre. Depuis lors, je n'ai cessé d'écrire de nombreuses icônes, sur la Vierge Marie, la Sainte Trinité, les Apôtres et la vie du Christ ».

Annick nous révèle quelques secrets de son icône de la Nativité.

Cette icône - tout en respectant fidèlement les récits des évangiles de saint Matthieu et de saint Luc - nous déroule toute l'histoire du Salut. Son fondement en est l'Incarnation.

L'icône est dominée par la montagne dans le flanc de laquelle s'ouvre une grotte noire, symbole des enfers et de nos ténèbres que Dieu vient habiter. Le Christ y est couché dans un tombeau. Ses langes évoquent les bandes mortuaires de l'époque, rappelant ainsi que Dieu est venu sur notre terre pour nous donner sa vie par sa Mort et sa Résurrection.

La Vierge Marie est allongée, comme toute jeune accouchée. Elle repose sur un tissu rouge symbolisant l'Esprit-Saint. La couleur pourpre de ses vêtements souligne sa dignité de Mère de Dieu. Elle n'est pas tournée vers son Fils, mais vers ceux qui regardent l'icône. La Vierge représente l'âme parfaitement unifiée en qui Dieu devient fécond, c'est pourquoi elle porte trois étoiles comme signe de la virginité éternelle, intacte de toute intervention humaine.

Saint Joseph - l'époux de Marie - dépassé par ce mystère, est assis en bas dans une attitude de profonde méditation.

Des anges chantent la gloire de Dieu.

Les bergers et les mages venus adorer Jésus rappellent que le mystère est annoncé à tous sans distinction.

Deux sages-femmes donnent un simple bain à l'enfant, montrant ainsi que Jésus est bien venu prendre notre condition humaine.

Le rayon de lumière bleue manifeste le projet de Dieu : nous sauver et sanctifier toute la création.



PHARMACIE JEHAN de MEUNG
E. BEAUGÉ
Tél. 02 38 44 30 43
37 bis, rue J.-de Meung - 45130 MEUNG LOIRE
VENTE et LOCATION de MATÉRIEL MÉDICAL

ATB S. Bonnetain
agrément n° 45-109
AMBULANCES - TAXI - VSL - Toutes distances
Transport de Personnes à Mobilité Réduite
02 38 44 37 72
16, rue de Châteaudun - 45130 MEUNG/LOIRE

ENDUIT DE FAÇADE
RÉNOVATION
ISOLATION EXTÉRIEURE
PIRES FAÇADES SAS
74, rue Robert Goupil
45130 LE BARDON
www.pires-facades.com
02 38 44 00 55

TERRASSEMENT
DÉMOLITION
BROYEUR A BOIS
FOSSÉS ÉTANGS
ASSAINISSEMENTS
VIABILITÉ
LEGOUT SARL
02 38 44 59 53
Fax 02 38 44 12 49
legouteurl@orange.fr
Z.A. LES GARDOIRS
45740 LAILLY-EN-VAL

M. LAMBOTTE
Eco Systèmes
Entretien et création de parc et jardin
Abattage, élagage, débroussaillage, restauration et entretien de berges
06 71 15 08 17
45130 MEUNG SUR LOIRE
Email : ecosyst45@orange.fr
Site : paysagiste-entretien-berge.fr

VillaVerde
JARDINERIE - DÉCORATION
ANIMALERIE
BAULE - D 2152
www.villaverde.fr

La confiture de Noël d'Enola

dans ma confiture de NOËL
j'ai mis :

des pommes et des poires,
des figues et des pruneaux,
des dattes et des amandes,
des orangettes,
du jus d'orange,
du sucre et du sucre vanillé,
et beaucoup, beaucoup
d'AMOUR. JOYEUX NOËL
Enola.

Curieuse recette - me direz-vous - sans proportion !
Oui mais - voyez-vous - c'est que la confiture de Noël,
ce sont d'abord de doux souvenirs d'une enfance
d'il y a bien longtemps : les arabesques givrées sur
la fenêtre, le parfum du chocolat chaud, l'attente
joyeuse de la venue du « Petit Jésus ».

Mais c'est aussi le présent : la petite fille appliquée
à découper finement les fruits confits, les senteurs
de vanille et d'orange, la même attente joyeuse d'un
bonheur à partager... Alors vous comprenez bien que
les proportions dans tout ça... Après, c'est affaire de
goût.

La confiture est à consommer rapidement puisque
vous ne l'aurez cuite qu'une quinzaine de minutes. Le
matin de Noël, sur une belle tranche de pain frais ou
de brioche, je peux vous assurer qu'elle a la saveur
du bonheur !

Tradition

MESSE DE NOËL

C'est le 24 décembre au soir, alors qu'il fait nuit,
qu'est célébrée la naissance du Christ dans une
église pleine à craquer.

Chacun de nous possède une pièce d'identité sur
laquelle figurent des indications personnelles nous
concernant (nom, prénom(s) date et lieu de naissance
notamment).

Pour Jésus, aucune indication précise, d'ailleurs, a priori,
il n'a jamais souhaité qu'on lui fête son anniversaire.

C'est au 4^{ème} siècle que la date du 25 décembre a été
retenue (solstice d'hiver) pour fêter la naissance du
Christ « la vraie Lumière ». C'est en effet à partir
de ce solstice que les jours rallongent, le soleil renaît.

La fête de Noël célèbre ainsi la naissance de Jésus
« Soleil de Justice ». Elle est fondée sur la véritable
identité de Jésus qui se définit lui-même comme « la
Lumière du monde » pour être lumière à notre tour.
C'est pourquoi les guirlandes lumineuses, bougies, etc.
ont une grande place dans les célébrations de Noël.
Les enfants sont invités à déposer une petite veilleuse
devant la crèche.

La Veillée Pascale, qui célèbre la résurrection du Christ
rassemble également les chrétiens dans la nuit.
C'est d'ailleurs cette fête de Pâques qui donne tout son
sens à celle de Noël, car si le Christ n'est pas ressuscité,
il paraît inutile de célébrer sa naissance.

Que ces fêtes de Noël illuminent nos cœurs.
Joyeux Noël à tous.

J. Mombazet

Le 15 DECEMBRE...

Comme chaque année, les Scouts et Guides de
Beaugency participent à la Lumière de Bethléem.
Cette lumière, allumée dans la grotte de la nativité à
Bethléem, rapportée en Autriche puis diffusée de main
en main dans toute l'Europe sera réceptionnée par
nos Louveteaux Jeannettes (8-11ans). Pour nous, elle
représente le partage, l'ouverture aux autres et la paix,
ce bien si précieux que l'on oublie souvent dans nos
sociétés actuelles. Cet événement est l'occasion de se
rassembler, d'échanger, de transmettre, de réfléchir
sur le message de Jésus et d'apporter l'espoir et la joie
autour de nous.

SYLVAIN



Lumière dans la nuit

Chaque année, dès le mois de
novembre, 4 agents des Services
Techniques de la Ville de Meung
s'affairent pour la mise en place des
décorations de Noël, ce qui représente
près de 380 heures de travail (hors
démontage). Au total, ce sont 800m
de câbles qui sont déroulés et
des dizaines de décorations
installées, aussi diverses que des
plafonds lumineux (comme sur la
place du Martroi), des fontaines
lumineuses ou autres guirlandes
et boules. Elles scintillent durant un
mois à partir de début décembre dans
le centre-ville et les quartiers, pour le bonheur des habitants et visiteurs extérieurs.



Aurélien Vauxionn

Despretz

- DEPANNAGE
- INSTALLATION
- CLIMATISATION
- PLOMBERIE
- CHAUFFAGE
- ELECTRICITE
- SALLES DE BAINS
- CUISINES
- PIEUVRES ELECTRIQUES

TEL 02.38.46.93.65

Route d'Orléans - 45190 BEAUGENCY

COUVERTURE BODIN

TOUS TRAVAUX DE COUVERTURE
Zinguerie - Cheminée - Démoussage - Isolation - Plaquisterie

Chemin de Marpalu 45190 TAVERS

09.67.88.45.64
06.16.46.13.94

contact@couverturebodin.fr
www.couverture-bodin-beaugency.fr

Les Jardins d'Olivier
Marché des Terroirs

Produits Frais
Fruits - Légumes
Vins - Fromages
Produits de Terroir
Espace BIO

- mardi à jeudi de 9h à 12h30 et de 15h à 19h
- vendredi de 9h à 19h non stop
- samedi de 9h à 17h

02 38 46 94 07

RN 152 - 65 avenue d'Orléans - 45190 BEAUGENCY

DÉCEMBRE

Décembre de froid trop chic ne fait pas
le paysan riche.

JANVIER

Calme et claire nuit de l'an à une bonne
année donne élan.

FEVRIER

Février trop doux, printemps en courroux.

CRECHE DE NOEL

E	Y	S	E	G	A	M	T	E	Ç	S	E
R	I	J	V	Z	M	F	H	P	A	F	O
I	W	R	Z	M	V	Ç	W	N	S	U	H
O	Y	E	A	J	F	N	T	I	E	E	X
E	S	G	Ç	M	S	O	R	Q	U	O	Ç
G	J	N	B	E	N	U	Ç	Q	O	B	G
N	D	A	E	S	L	M	S	K	O	E	B
A	K	H	R	N	K	I	K	E	N	L	D
M	V	M	G	S	L	C	O	A	J	B	X
F	H	P	E	S	O	J	E	T	M	A	J
C	I	L	R	S	Ç	J	T	Y	E	T	F
F	Ç	V	S	U	Q	M	Y	V	U	E	P

ANE	JESUS
ANGE	JOSEPH
BERGERS	MAGES
BOEUF	MANGEOIRE
ETABLE	MARIE
ETOILE	SANTONS

BIOETHIQUE

De la PMA aux innovations biotechnologiques, la bioéthique a envahi cette année le terrain de nos conversations et nos préoccupations.

« Bioéthique », un gros mot que nous devrions taire à nos enfants ?

Nous pouvons en effet être tentés de censurer certains sujets de conversation, persuadés que les enfants ne peuvent pas comprendre ou que nous-mêmes ne maîtrisons pas. Nul doute qu'ils vont être confrontés demain à la prise de décisions inédites dans l'histoire de l'humanité.

Suis-je d'accord pour donner, vendre mes organes ou mes gamètes sexuelles ?

Qu'est-ce que ça signifie être mère, père ?

Puis-je en avoir plusieurs ?

Mon corps, est-ce que je peux en faire tout ce que je veux ?

Est-ce un objet que je peux vendre, relier à la machine sans conséquences ?

Quelles pourraient en être les conséquences ?

Est-ce bien et bon ?

En tant que parents, nous sommes les premiers éducateurs de nos enfants. Avons-nous conscience

que nous sommes aussi les gardiens du bien commun, de notre civilisation ?

Nous avons la délicate mission de leur apprendre à penser par eux-mêmes si nous ne souhaitons pas les voir asservis à des directives techniques et marchandes. Ouvrons les yeux, le terrain est devenu glissant ! Comment faire ?

La philosophie est, je crois, une approche particulièrement appropriée pour équiper nos enfants. Il peut s'agir d'une démarche toute simple car questionnante.

A l'instar de la grande pédagogue chrétienne Madeleine Daniélou, croyons que tout est là en l'enfant !

Il n'est pas un réservoir que nous avons à remplir. Voyons-le telle une fontaine qu'il nous revient de faire jaillir !

Avec confiance, osons questionner nos enfants sans leur apporter de réponse, ce n'est pas grave si la conversation reste en suspens. Au contraire, cela va stimuler et approfondir leur pensée.

Laissons-les nous surprendre et enseigner par l'innocence et la sagesse de l'Esprit Saint qui affleure en eux ! Les moments partagés à table sont propices à de tels échanges. Essayons, ils seront vite accros et auront vite fait de nous questionner à leur tour, en bons petits philosophes !

Sandrine Lambert

DROIT À L'ENFANT OU DROITS DE L'ENFANT

Ce mardi 15 octobre 2019, l'Assemblée Nationale a voté l'ouverture de la Procréation Médicalement Assistée à toutes les femmes, mesure phare du projet de loi bioéthique.

Cette décision interroge la notion de famille :

- Est-elle une réalité naturelle ou une construction culturelle ?
- Le législateur est-il autorisé à se prononcer sur le statut de la famille ?

De prime abord, la famille est enracinée dans la nature, antérieure aux différences culturelles. Décrite par la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme de 1948 comme « l'élément naturel et fondamental de la société », elle est le lieu d'échange, de transmission et de solidarité entre les générations. Elle existe partout, y compris dans le monde animal.

Force est néanmoins de constater qu'elle est multiforme, changeant dans l'espace et avec le temps, [nucléaire, tribale, polygame...]

Se pose alors la question de la filiation : évolue-t-elle avec les modèles de relations personnelles, familiales et sociales, en sorte que la seule façon légitime de constituer une famille ne serait pas seulement la filiation charnelle, reposant sur la procréation ?

Le XX^e siècle a vu une mutation profonde du modèle familial.

Le modèle d'une construction familiale précédant la venue d'un enfant semblerait révolu. Selon une thèse de Luc Ferry¹, l'enfant prime dorénavant sur la famille.

Nous entendons les revendications ici et là d'un droit à l'enfant pour tous.

Aussi, faisant fi de la formulation kantienne postulant la valeur inconditionnelle de l'immense dignité humaine, l'enfant, sujet, personne unique, intangible et sacrée, deviendrait un objet, une possession de droit.

Mais au-delà de la question du droit à l'enfant, cette disposition législative ne nous interroge-t-elle pas davantage quant aux droits de l'enfant, notamment celui « d'être le fruit de l'acte spécifique de l'amour conjugal de ses parents »²?

Aurélié MORIN

¹ - Luc Ferry, La Révolution de l'Amour, Paris, ed. Plon, 2010

² - Donum Vitae, II, 8

Eloge de l'hiver

Lorsque vient l'hiver, on dit : la « belle saison » est finie. Place aux frimas, les jours raccourcissent, le soleil se fait moins ardent... Nous entrons, nous et la nature, dans un temps d'épreuve qui fait dire au Poète « Hiver, vous n'êtes qu'un vilain »¹. Dans les pays chauds, l'hiver existe sous d'autres formes, par exemple en Afrique, la saison sèche est aussi un hiver.



Et pourtant, c'est au fil des millions d'années de l'histoire de notre planète que ce temps d'épreuve a façonné quelque chose de magnifique, les multiples adaptations de la vie au froid, au sec... Pas seulement dans la nature, mais aussi chez les populations humaines.

Il suffit de regarder un oignon. Le bourgeon central est en sommeil. Les feuilles, où sont stockées des huiles, le protègent du froid et du sec et vont lui permettre dès le printemps de renaître... Face au froid, d'autres stratégies existent, ainsi le « tipule aptère », un insecte, se réveille dans le froid et court sur la neige pour chercher sa nourriture etc.

Quant à l'homme, il a dû apprendre à cultiver, à stocker ses récoltes, à gérer, à partager, à anticiper... Et quand toute lutte finalement lui semble vaine, il a appris l'Espérance... Cette force qui nous fait inventer, durer, lutter, risquer pour oser donner la vie, la transmettre aux générations futures, une vie si possible meilleure... Nous pouvons donc bien nous émerveiller de l'hiver...

Yves Froissart

¹ - Charles d'Orléans, 15^{ème} siècle

Surprise !

Le Renouveau évolue, mue, bouge, se renouvelle pour mieux répondre au monde dans lequel nous vivons !

Un nouveau magazine, écrit par une équipe de bénévoles du regroupement des paroisses de Meung-sur-Loire, Beaugency et les environs, va voir le jour en mars prochain !

Il se veut encore plus proche de la vie locale et du monde et vient à votre rencontre.

Pourquoi ? Tout simplement parce que c'est au cœur de la vie, de nos vies que Dieu nous rejoint et c'est bien ce que nous fêtons à Noël, Dieu qui vient dans notre histoire.

Ce journal ne perdurera que grâce à vos dons, merci d'avance pour votre soutien.

Dans un an, nous ferons le point et nous solliciterons votre avis. Merci aussi pour vos idées qui nous aideront à avancer.

Quant au nom de ce nouveau-né, vous l'apprendrez lorsqu'il sera arrivé dans votre boîte à lettres !

Patience !

GIRARD
MARBRERIE • POMPES FUNÉBRES
CHAMBRE FUNÉRAIRE • CONTRATS OBSÈQUES
7j/7 - 24h/24
45130 MEUNG SUR LOIRE
02 38 44 44 16
www.marbrerie-girard.com

GASNIER
TERRASSEMENT ET TRANSPORT
TERRASSEMENT - DÉMOLITION
MISE AUX NORMES ASSAINISSEMENT-RACCORDEMENT-RÉSEAUX
Livraison sable et granulats
45190 MESSAS
02 38 44 60 31 - 06 75 23 10 33
WWW.ENTREPRISE-GASNIER.FR

**PLATRERIE - ISOLATION
PLAQUES DE PLATRE**
SASU
Pascal DESHAYES
4, rue du Paré - 45370 CLÉRY-SAINT-ANDRÉ
Tél. : 02 38 58 15 20 - Fax : 0826 38 49 76
pascal.deshayes0547@orange.fr

DESCARTES et fils
RÉNOVATION
Couverture
Maçonnerie
Isolation
Menuiserie
PVC / Alu
Tél. 02 38 44 46 70
Port. 06 07 60 13 50
sdpl.descartes@wanadoo.fr
Fax. 02 38 44 01 85
68 Avenue de Blois - 45190 Beaugency

Sarl Ben'elec
ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE
neuf et rénovation
automatisme
chauffage électrique
antenne
Benoît DURELLE
06 88 31 74 29
www.sarl-ben-elec.com 45470 LAILLY-EN-VAL

**— PHARMACIE —
Annie LLOVERAS**
Accueil et conseils en
Homéopathie - Petite enfance
Dermocosmétique
MATÉRIEL MÉDICAL - LOCATION - ACHAT
avec livraison à domicile
47 bis, rue du Gal. de Gaulle - 45130 MEUNG-SUR-LOIRE
Tél. 02 38 44 32 11/Fax 02 38 45 30 03 Parking Clients

Annonces

MERCREDI D'AVENT : Temps de partage, de rencontre autour de l'Évangile pour se préparer à Noël proposé par les Ursulines. suivi « d'un bol de bouillon » de 19h à 20h

Baule : 27 novembre (CIP) - **Lailly** : 04 décembre (église) - **Messas** : 11 décembre (église)

Le Bardon : 18 décembre (chez Emmanuel et Cécile Barbier)

DIMANCHE 15 DECEMBRE : Lumière de Bethléem (consulter les feuilles paroissiales, à l'église)

CONFESSIONS :

Samedi 21 décembre 10h-12h à la chapelle Saint Dominique à Beaugency

Le Mardi 24 décembre 10h-12h30 et 14h-15h30 à l'église de Meung-sur-Loire

MESSES de NOËL : 24 DECEMBRE à 19h à Beaugency et Meung - 20h à Lailly

25 DECEMBRE : 10h30 à Baule

Dimanche 12 janvier

Pour le secteur de **Baccon-Huisseau/ Mauves-Le Bardon-Meung**
Fête de l'Épiphanie : Un dimanche autrement, Un dimanche ensemble...

11h Messe en secteur à la Collégiale - **12h15** Au Centre Paroissial, 3 rue Thibault-Chemin à Meung

Apéro offert - Repas partagé, tiré du sac (n'oubliez pas vos couverts, assiettes...)

Galette offerte par les paroisses.

Après midi : échanges et détente (apportez vos jeux de sociétés pour enfants et adultes).

VISITES DES CRECHES

1) Messas ouvre son église tous les dimanches de l'Avent

Le 8 décembre : de 14 h à 18 h 30. Tous les autres dimanches de l'Avent : de 14 h 30 à 17 h 30.

Trois crèches représentées : traditionnelle, africaine, Grand Nord ainsi que des scènes d'Évangile (Annonciation, Visitation...)

2) Villorceau : le 8 décembre de 15 h à 17 h

3) Jacques Mombazet : 8 décembre de 15 h à 18 h crèche de 7m² (16 rue porte Dieu à Beaugency)

Visite sur rendez-vous : 02 38 44 12 20 jusqu'à la fin janvier.

4) Lailly : 8 décembre

Nos joies, nos peines... Du 16 juillet au 15 octobre 2019

BAPTÊMES

BACCON : Iris BOSCH

BEAUGENCY :

Hugo DARGENT, Gaspard COLOMBET,
Violette BONNET, Côme BONNET,
Emile GOUT-DEFAYE, Sendjy THOMAS MACHADO,
Lucas GRASTILLEUR, Samuel JOSS, Noah JOSS,
Raphaël COMONT, Yaël SALLE,
Loéva DA SILVA COSTA, Alexandre ADAO,
Cléome GENDRY, Alix DELGADO, Antoine DUBOIS.

HUISSEAU : Armand Le GOUELLEC

LE BARDON : Pierre-Louis SEGOUIN

MEUNG :

Eliott QUATREHOMME, Paolo LEROUX,
Pablo LEROUX, Samuel BELLANGER,
Jeanne BRISTEAU, Léonie BRISTEAU,
Margot MARCHENAY, Luka LESTAGE,
Manon VERGRACHT.

TAVERS :

Léandro LOPES, Taliana LOPES, Adélia LEGENDRE,
Noémie BIZERAY.

MARIAGES

BEAUGENCY :

Julien TERNOIR et Anne-Fleur BRISSET,
Yannick SEGURET et Bérénice CLEMENT,
Yoan le BUZULIER et Marcia MORAIS DOCARMO,
Kenny BEDNARZ et Kataline DOS SANTOS,
Michel CORNET et Laure Xavier Léonard MORTGAT.

LAILLY :

Michel MOREAU et Marie-Françoise BROUDOU,
Jean-Baptiste HONORAT et Sophie GILBERT.

MEUNG :

Kévin DA SILVA et Anne Charlotte DELRUTTE,
Dieudonné de LAUBIER et Clarisse GUILLABERT,
Ludovic SELLIER et Audrey ARCHENAUULT,
Aubin LEMAITRE et Claire JARRE,
Antoine FOURNIER et Bérangère RABIERD.

OBSÈQUES

BACCON : Simone GANIÏER, Gérard BRAVLET.

BAULE :

André OLLIVIER, Nadia JOUGLET,
Gabriel BIGAUTM.

BEAUGENCY :

Jacques VASLIN, Jacqueline LEFEBVRE,
Pierre DE ROSSI, Marie-Louise FIEVET,
Anne Marie OBRECHT, Charlotte FAUTREL,
Jany TESSIER, Olympe MASSON,
Hélène MALHERBE, Murielle MAITRE,
Monique JOHANNESSEN, Renée MONTIGNY,
Henry RAYMOND, Victor PIPRAUD,
Raymonde PELETIER, Janine PIN,
Norbert PASQUIER, Claudette LAROCHE,
Madeleine CHATEL.

HUISSEAU :

Dany BAUNÉ, James BELLOUET,
Pierre FEUILLARD, Paulette LECOMTE.

LAILLY :

Gérard VALENTIN, Jean CHAMPENOIS,
Jean-Louis Le GUILLY-AUFFRET,
Idaline WIDLOCHER, Jacqueline VILLETTE,
Maria PROENCA.

LE BARDON : Jean CHAMPENOIS

MEUNG : Luc MATHIEU, Monique HILAIRE,
Colette LAURE, Théophile GRASSIN,
Jacques MEUNIER, Jacqueline COUTANT.

TAVERS : Hélène MIDAN